

令和6年度 第84回通常総会



県森連小野会長による挨拶

ことへの感謝を述べるとともに、主力事業である木材販賣において過去最高を記録した昨年度に匹敵する総取扱材積、24万 m^3 を記録したことにつれ、会員をはじめ関係者の皆様のご協力・ご支援によ



伊原木岡山豊知事

迫る

るもので
ると重ねて
感謝の言葉
を述べ、続
けて『新型
コロナウイルス感染症
の5類への移行で社会
経済活動は正常化して
きましたが、不安定な
国際情勢や急激な円安・
物価高等の影響によ
り、林業・木材業を取
り巻く環境は、木造戸
建住宅の着工数減少など、
きは極めて不透明な状況に
ます。こうした中、森林保



農林中央金庫岡山支店 奥田副支店長

とともに、3割程度に留まつて
いる再造林の推進に向け、「再
造林とその後の下刈り経費を独
自に支援する事業」や「苗木運
搬用ローンを活用した省力化
林業の推進」、「岡山県産材森
林認証合板の販売」などに取り
組むとともに、担い手の確保・
育成が重要であることから、
「現場作業員の新規雇用支援」
や「緑の雇用事業」等による專
門的な知識・技術を備えた人材
の育成を行つております。こうした
取り組みを通じて、山元への一
層の利益還元を図りたいと考え
ているところであります。』と
開会の挨拶を行いました。

農林中央金庫岡山支店の奥田副支店長をお迎えし、伊原木岡山県知事の祝辞では「第74回全国植樹祭への協力についての感謝」と、この植樹祭を契機に森林組合系统には、岡山の森林を育て、林業サイクルを回していただきたい、そのため県としても全面的にバックアップをいたしました。」とのお言葉をいただきま

新任組合長

今年度、森林組合の役員改選に伴い、新たに就任された組合長をご紹介します。

○岡山森林組合
代表理事組合長 明樂 浩志

同森車時報

発行
岡山県森林組合連合会
岡山市北区樫津491-1
電話086(236)6530
FAX086(236)6531

ホームページ

Instagram


統としましては、森林資源の循環利用を図りながら、国産材の安定供給に努めていく必要があると考えており、全国の森林組合の系統運動方針『JForest』(ジョウル)の「2030」のもと、県森連におき

感謝狀贈呈

優秀森林組合
(年間取扱1億円以上)

○新見市森林組合

○津山市森林組合

○作州かがみの森林組合

岡山県で第74回全国植樹祭



天皇皇后両陛下によるお手植え

天皇皇后両陛下によるお手植え
式典では伊原木岡山県知事の挨拶の後、天皇陛下が「林業のサイクルを循環させる取り組みが推進されるとともに少花粉スギやヒノキへの植替えが進められるなど、森林が守り育てられていることを喜ばしく思います。循環型の木材の利用や健全な森林づくりの輪が、ここ岡山の地から全国へ広がり、そして将来の世代へとつながっていくことを願います。」とお言葉を述べられました。

その後、林業の振興や緑化推進など、様々な分野での功労者への表彰が行われました。天皇皇后両陛下によるお手植えでは、天皇陛下は岡山県を代表するアカマツ(桃太郎松)、少年隊が務めました。アトラクションでは、地元の森林を未来へ引き継ぐことを決意する生徒たちの姿を描いた演劇が披露され、びほく森林組合の三村参事によつて森林資源の循環利用促進などを盛り込んだ大会宣言が読み上げられ、採択されました。

全国植樹祭の開催に

臨席のもと、5月26日岡山市のジップアリーナ岡山において、第74回全国植樹祭が「晴れの国光で育つ緑の心」をテーマに開催されました。岡山県では、昭和42年(1967年)に第18回大会が開催されて以来、57年ぶり2回目の開催で、全国から招待者等約3,000人が参加しました。

式典では伊原木岡山県知事の挨拶の後、天皇陛下が「林業のサイクルを循環させる取り組みが推進されるとともに少花粉スギやヒノキへの植替えが進められるなど、森林が守り育てられていることを喜ばしく思います。循環型の木材の利用や健全な森林づくりの輪が、ここ岡山の地から全国へ広がり、そして将来の世代へとつながっていくことを願います。」とお言葉を述べられました。

その後、林業の振興や緑化推進など、様々な分野での功労者への表彰が行われました。天皇皇后両陛下によるお手植えでは、天皇陛下は岡山県を代表するアカマツ(桃太郎松)、少年隊が務めました。アトラクションでは、地元の森林を未来へ引き継ぐことを決意する生徒たちの姿を描いた演劇が披露され、びほく森林組合の三村参事によつて森林資源の循環利用促進などを盛り込んだ大会宣言が読み上げられ、採択されました。

全国植樹祭の開催に

岡山県緑化関係表彰 受賞

—おかやま森づくり未来賞—

岡山県森林組合連合会



特別表彰記念品 組子細工

第74回全国植樹祭の式典において行われた林業の振興などへの功労者への表彰で当会が岡山県緑化関係表彰(おかやま森づくり未来賞)を受賞し

森林所有者や林業従事者の所得向上のため、県内に設置した原本市場での競り売りによる木材の有利販売や、県産森林認証材を使用した合板の製造販売に取り組んでいます。また、再造林を促進するための造林及び下刈りに要する経費の支援や、ドローンを活用した林業資材等の運搬による労務軽減及びコスト削減など、適切な森林整備の促進に貢献していることが評価されました。



県産材ヒノキ製演台(会場設営の様子)

ECO & MOK ハレひろば

~環境・森林・林業・木材関連展示PR会場~

全国植樹祭式典会場に隣接する広場に県内の製材所やメーカーなど当会を含め、計36のブースが出店し、環境配慮製品・技術・取組や森林・林業・木材関連店と連携し作製するなどしました。当会のブースでは、約3割の実施にとどまり、再造林を促進するため、再造林とその後の下刈りに要する経費を支援する皆伐・再造林作業等の労働強度低減を目的としたドローンの活用などの紹介を行つたほか、岡山県産材森林認証合板の展示、岡山県産ヒノキを使ったSDGs木製ピンバッジ等の販売を行いました。



▲ハレひろば ブースの様子

式典開始前には多くの県内外招待客の皆様に当会のブースに立ち寄っていただき、商品を手に取つて見られる方や展示パネルやドローンなどを興味深そうに見られ、質問される方などがおられました。

ジ等の販売を行いました。

天皇皇后両陛下と御懇談

— 墓内の森林・林業の状況を説明 —



天皇皇后両陛下御懇談 説明パネル

当会の小野代表理事會長が岡山県内の森林・林業の状況について、両陛下にご説明をしました。

と技術〔わざ〕を「なげよう」を大会テーマに開催された今大会では、久米郡森林組合をはじめとする県内の4団体から活動発表があり、久米郡森林組合の小嶋課長代理と横山技術員は、より豊かな森林を後世へ引き継ぐために、美咲町他関係団体と連

第52回全国林業後継者大会が5月25日、津山文化センターにおいて開催され、全国の森林・林業関係者ら約300人が参加しました。



パネルディスカッションの様子

と技術(わざ)を「なげよう」を
大会テーマに開催された今大会
では、久米郡森林組合をはじめ
とする県内の4団体から活動発
表があり、久米郡森林組合の小
嶋課長代理と横山技術員は、よ
り豊かな森林を後世へ引き継ぐ
ために、美咲町他関係団体と連
絡イスカジションでは、岡山
大学大学院の嶋教授をコーディ
ネーターに迎え、久米郡森林組
合の池田参事や当会の奥山木材
販売課長らが参加し、「共に始
めよう植えること・育てること・
使うこと」をテーマに担い手育
成や森づくりの在り方について

ルディ・スガツシヨンでは岡山大学大学院の嶋教授をコーディネーターに迎え、久米郡森林組合の池田参事や当会の奥山木材販売課長らが参加し、「共に始めよう植えること・育てる」と、使うこと」をテーマに扱い手育成や森づくりの在り方についてショーンセンターにおいて、緑化功労者らと天皇皇后両陛下が御

意見が交わされ、最後に「林業労働力の確保と育成・安定的な苗木生産・再造林に対する支援が必要、伐つて使うだけでなく植えて育てる意識改革が必要」と嶋先生によりまとめられました。

第3回木工教室を開催

次回開催は8月17日

岡山県産材ショップ

22日、岡山県産材ショッピングセンター（運営）において第3回室を開催しました。当日は雨が心配されましたが、開催中は概ね天気を持ち、多くの参加者で賑わうイベントとなりました。

3回目となる今回の木工教室では、㈲SHINから講師を招き、岡山県産材森林認証合板を使用した背もたれ椅子と丸椅子の作成を行いました。参加者からは、「講師の先生の説明が優しく、分かりやすい」「夢になつて作業できる環境が良かつた」との感想が聞かれました。

岡山県産材ショッピングは県産材の普及拡大のため、一般消費者

A photograph showing a group of approximately ten people in a large, open wooden structure. Some individuals are standing and talking, while others are seated at workbenches, possibly engaged in woodwork or examining materials. The space is filled with wooden beams and structures, creating a rustic and industrial atmosphere.

開設60周年記念市

新見木材共販所



開市の様子

新見木材共販所
60年の春ゆみ

- S 39・8・3
開所(新見市水船)
 - S 42・4・9
第18回全国植樹祭
(岡山県初開催)
 - S 51・11・8
移転(新見市下熊谷)
 - R 6・4・23
開設60周年記念市
 - R 6・5・26
第74回全国植樹祭
(岡山県2回目)



新見木材共販所



60周年記念市の様子▲

はじめまして!!

新入職員紹介

県内の森林組合系統に新たに入った職員の方を紹介させていただきます。(順不同)

○所属・お名前

○趣味や特技、休日の過ごし方、抱負など自己紹介



新見市森林組合 片岡祥一



岡山森林組合 石本 加菜子



新見市森林組合 村上 晴亮



新見市森林組合 倉光 栄成



新見市森林組合 水田 圭亮



新見市森林組合 水田 圭亮

新見市森林組合 松尾 浩志



新見市森林組合 松尾 浩志

新見市森林組合 黒篠 義昌

新見市森林組合 黒篠 義昌

新見市森林組合 黒篠 義昌

趣味: 音楽鑑賞、作曲、哲学、仏教、縄文、散歩、焚き火、キャンプ
休日の過ごし方: 都会に疲れて新見市の祖母の家に移住してきました。農業・趣味に没頭したりと、ど田舎ライフを満喫中です。
抱負: もちろん安全第一! そして、愛の実践として造林に取り組んでいきます!

趣味: 読書・散策
休日の過ごし方: 部屋の掃除や古民家巡り
抱負: 初めての事ばかりなので事故や大きな怪我なく過ごしたいです。

趣味: 重機のプラモデル作り
休日の過ごし方: 実家は米子市で、新見市内の祖父母の家からにちなん林業アカデミーに通い、卒業後就職しました。現在も祖父母の家に住んでるので休日は農作業の手伝いをさせられています。

抱負: 当面は、グラップルやフオワーダの操作の上達です。
趣味: 中古車探しです。
特技: 顔の似ている芸能人を言うことです。

趣味はカラオケで、氷室京介のファンです。友人と飲みに行つた後、歌に行くことがあります。
ペットの猫2匹と犬1匹に癒されています。前職の経験を生かしながら早く環境に馴染んで頑張っていきたいと思います。

ご迷惑をおかけすることがあると思いますが、頑張りますので、ご指導のほどよろしくお願ひいたします。

若手職員研修を終えて

津山支所 藤長啓太

5月の連休明け、東京で開催された令和6年度全国若手職員研修会に岡山県を代表して参加しました。

研修1日目は、森林組合連合会職員として必要となる基礎的なスキルや知識を講義で学び、2日目は「連合会職員としてこれから取り組むこと・身に付けること」というテーマでグループワークを行いました。

研修に参加したことで、講義の内容はもちろんですが、特に他県の森林組合連合会の職員たちと交流が持てたことに大きな意義があつたと感じました。販売業務等の知識を高めて全国の同年代の職員に負けないよう、スキルアップした自分を次の研修で見せられるよう、引き続き日々の業務を頑張りたいと思います。



グループワーク発表の様子

林業就業ガイダンス開催



昨年度ガイダンスの様子

当会が事務局を受託している(公財)岡山県林業振興基金(以下、基金)が、8月10日「晴れの国おかやま林業就業ガイダンス」を開催します。

当日は、岡山県内での林業への就業に関心がある方々を対象に、基金や津山市、美咲町などの市町村がそれぞれブースを設け、県内の林業の特色や地元の林業事業体の求人、移住についての情報提供などを行います。また、林業体験の実施も予定しております。今年度は令和6年8月10日(土)と、令和7年1月11日(土)の2回の開催を予定しているので、詳しく述べられます。

操作など、林業機械の操作を実

操作など、林業機械の操作を実

第31回加茂地区木材組合特別市



式典で挨拶する内田雅章組合長

加茂地区木材組合が主催する特別記念市が5月29日、津山木材共販所において開催されました。当時は天気にも恵まれ、加茂

地域からの出荷を中心に約3,500m³を集めるなど、盛況な様子が見られました。

開市に先立ち行われた式典では加茂地区木材組合の内田組合長が「天候もよく絶好の市日和、多くの買いの方の方々を迎えて開催できることに感謝申し上げます。本日の五月晴れの様に全量を良い相場で買つていただければと思います。」と挨拶され、来賓の谷口

感謝申し上げます。



として式典に招かれた当会の池田代表理事専務は、当会で行っている皆伐・再造林支援についての紹介、また、当記念市を当会で開催することへの感謝の言葉を述べました。

記念市競り売りの様子

際に体験できます。

場所は、県森林研究所(勝央町植月中)の林業技術研修棟で、午前10時から午後3時まで開催します。

林業に興味がある方、就職・転職を考えている方がいらっしゃいましたら是非ご紹介ください。

今年度は、目標採取量を80kgとし、達成のため、早期に実付きの良いスギ枝の確保に苦労したため、採取量は約18kgと計画を大きく下回る結果となってしまいました。

当会では昨年度から花粉症対策の一として舌下免疫療法治療薬の原料となるスギ花粉を採取する事業を開始しました。当該療法薬を製造する鳥居薬品㈱(本社・東京都中央区)と売買契約を締結し、令和6年1月から真庭市勝山と岡山市(当会)の2箇所のビニールハウスを使って花粉採取を開始しましたが、実付きの良いスギ枝の確保に苦労したため、採取量は約18kgと計画を大きく下回る結果となつてしましました。

前に所有者の承諾を得ておくこ

第31回加茂地区木材組合特別記念市

津山市長からは「木材の需要拡大、木材産業の元気に起が重要、市としても皆伐・再造林支援策などによって地域材の需要拡大、木材産業の元気につなげたい」との祝辞が述べられました。

スギ花粉採取事業

当会では昨年度から花粉症対策の一として舌下免疫療法治療薬の原料となるスギ花粉を採取する事業を開始しました。スギの伐採作業予定の情報提供依頼などを行う予定です。



▶ 花粉採取の様子

スギの枝 買います！

- ◆ 実付きの良いスギ枝を1本100円で買い取ります。
- ◆ 実付きの良いスギの木の情報提供をお願いします。
- 高所作業車が設置できるところは、枝の採取に伺います。

お問い合わせは――

岡山県森林組合連合会 業務課 真庭市勝山1884-6
電話：0867-44-2691 email：ok-gyomu@okmoriren.or.jp



実付きの良いスギ枝